



Judaismo Ortodoxo Moderno



Eliyahu BaYona
Director

PARASHA BERESHIT JAYE SARA
Los Efectos de la Violencia Familiar

Por: Eliyahu BaYona

Director Shalom Haverim Org

New York



Judaismo Ortodoxo Moderno

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Tehilim 119: 97-98, 105

- ¡Cuánto amo tu ley! En ella medito todo el día.
- Tus mandamientos me hacen más sabio que a mis enemigos, porque siempre están conmigo.
- Lámpara es a mis pies Tu palabra, y la luz de mi sendero.
- ***Ma ahabtí torateja kol hayom hi sijati.***
- ***Meoyebay tejajemeni mitzvotaja ki leolam hi li***
- ***Ner leragli debareja veor lintibati.***

Parashá Bereshit – Jayé Sará



**EFECTOS DE LA
VIOLENCIA FAMILIAR**

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- **23:1** Vayihyú jayey Sarah me'ah shanah ve'esrim shanah vesheva shanim shney jayey Sarah.

-

Y fue la vida de Sarah ciento veintisiete años; años de vida de Sarah.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Parashat Jayé Sará
- Fuente: NANCY REUBEN GREENFIELD
- Sara muere a los 127 años de edad en Hebrón, en la tierra de Canaán.
- Abraham la llora, luego le pide a los propietarios que le concedan un espacio para enterrarlo para que pueda enterrar a sus muertos fuera de su vista.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Sabiendo que Abraham es ennoblecido por Dios, están dispuestos a darle a Abraham la tierra más selecta, pero Abraham insiste en pagarla.
- Solo entonces Abraham entierra a su esposa en la cueva de Majpelá en la tierra de Canaán.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Sintiéndose viejo, Abraham decide encontrar una esposa para su hijo Isaac.
- Él le dice a su siervo mayor: "Jura por Dios, el Dios del cielo y de la tierra, que no tomarás una esposa de entre los cananeos, sino que irás a mi tierra natal y tomarás una esposa de entre mis parientes".

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- El sirviente dice: “¿Y si la mujer no quiere seguirme a esta tierra? ¿Debo hacer que tu hijo vaya allí?”
- Abraham responde: “¡Ten cuidado de que no lleves a mi hijo allí! Dios, que me sacó de la casa de mi padre, enviará un ángel delante de ti. Si la mujer no quiere ir contigo, entonces estarás libre de este juramento.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- El criado hizo este juramento a Abraham y tomó 10 camellos y algunas de las mejores cosas de su amo y viajó a la ciudad de Nahor.
- Hizo que los camellos se arrodillaran fuera de la ciudad junto al pozo de agua a la hora de la tarde, cuando las mujeres venían a sacar agua.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- ¡Alimenta a mis camellos!
- Y el criado dijo: "Que suceda que la niña a la que le digo: "Inclina tu jarra para que pueda beber", responderá con "Bebe y también le daré agua a tus camellos".
- El criado apenas había terminado de hablar cuando Rebecca, descendiente del hermano de Abraham, bajó al pozo y llenó su cántaro.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- El criado de Abraham corrió a su encuentro y le dijo: "Déjame beber un poco de agua de tu cántaro".
- “Bebe”, dijo ella. "Entonces sacaré agua para tus camellos también".
- Mientras lo hacía, el sirviente siguió mirándola maravillado, callando para saber si Dios había hecho que su viaje prosperase o no.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Solo después de que los camellos terminaron de beber, el criado tomó un valioso anillo de oro y dos pulseras de oro y preguntó:
- "¿De quién eres hija y hay espacio en la casa de tu padre para que podamos pasar la noche?"
- "Sí, ven, quédate", dijo Rebecca después de explicar su linaje.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- El siervo inclinó la cabeza y se postró ante Dios, diciendo: "Bendito sea Dios, el Dios de mi señor Abraham".
- Rebecca luego corrió y le contó a su madre lo que había pasado junto al pozo.
- Rebeca tenía un hermano, Labán, y Labán, al ver los regalos de oro en su hermana, fue a saludar al hombre y lo invitó a entrar en la casa.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- El siervo de Abraham entró y explicó su misión.
- “Soy un sirviente de Abraham. Dios ha bendecido extremadamente a mi maestro para que se haya vuelto grande. Es rico en animales, dinero y sirvientes. Sara, la esposa de mi amo, le dio un hijo, y a este hijo Abraham le dará todo.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Me pidió que dejara Canaán para encontrar una esposa entre sus parientes.
- Abraham me dijo que el Dios a quien él es un siervo enviará un ángel y me ayudará a encontrar la esposa adecuada para su hijo.
- “Así que vine al pozo y esperé para ver si una mujer podría darme agua y también ofrecerles agua a mis camellos.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Rebeca vino de inmediato y con gracia lo hizo.
- Bendecí a Dios por enviarme a Rebeca y a mi maestro.
- Ahora, dime si deseas tratar con amabilidad y verdad con mi maestro para que yo sepa qué hacer".

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Labán (Blanco) y su padre, Betuel (Casa de Dios), dijeron: “El asunto ha salido de Dios. Toma a Rebecca y vete como Dios ha dicho.
- Cuando el siervo de Abraham escuchó sus palabras, se inclinó ante Dios y sacó artículos de oro y plata para Rebeca y deliciosas frutas para su familia.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Se quedó con la familia toda la noche.
- A la mañana siguiente, la familia le pidió a Rebecca que se quedara con ellos por un tiempo, pero el siervo de Abraham les dijo:
- "No me retrasen, ya que Dios ha hecho que mi viaje prospere".

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Luego llamaron a Rebeca y le preguntaron si iría con este hombre. "Iré", dijo.
- Luego enviaron a Rebeca con una bendición: "Conviértete en la madre de miles de diez mil y que tu descendencia se apodere de la puerta de tus enemigos".
- Ahora Isaac estaba meditando en el campo cuando vio venir camellos.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Rebeca tomó su velo y se cubrió.
- El sirviente le contó a Isaac todo lo que había sucedido.
- Entonces Isaac la llevó a la tienda de su madre, Sara.
- Se casó con Rebecca y la amaba, y solo entonces Isaac se consoló por la pérdida de su madre.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Abraham tomó otra esposa, Keturáh.
- Ella le dio seis hijos, y esos hijos engendraron más hijos, pero todo lo que Abraham tenía, se lo dio a Isaac.
- A los hijos de la nueva esposa, les dio regalos y los despidió.
- Más tarde, Abraham murió satisfecho a la edad de 175 años.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Sus hijos Isaac e Ismael lo enterraron en la cueva de Majpelá donde enterraron a su esposa Sara.
- Sucedió que después de que Abraham murió, Dios bendijo a su hijo Isaac.
- Isaac vivía cerca de Beer Lahar Roi- "El pozo del que-vive-quien-me-ve".

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Ese lugar era el lugar del Eshel de Abram y era apto para la oración.
- Qué es el Eshel Abram?
- Es un árbol pequeño con hojas diminutas en forma de escamas que nacen en ramas delgadas, dándole un aspecto de cobertor de plumas que da abrigo y complacencia a quien se refugia bajo él.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Ahora Isaac fue de ese pozo a otra ciudad que se dirigía a su ciudad, y salió hacia la tarde para conversar en el campo con sus amigos que estaban allí, y allí se encontró con el sirviente Y Rivká y todos fueron juntos a su casa donde él "la llevó a la tienda de Sarah su madre".

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Se enumeran los descendientes de Agar, que dio a luz al hijo de Abraham, Ismael.
- Ismael tenía 12 príncipes, enumerados según sus tribus.
- Ismael murió a los 137 años.
- Su pueblo era cerca de Egipto.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

De las notas de Elizabeth Mandel

El trauma persistente del casi sacrificio de Isaac se siente en su relación con su esposa Rebecca y en las generaciones siguientes.

Comentario sobre Parashat Jayei Sara, Génesis 23:1 - 25:18

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

Parashat Jayé Sarah (literalmente, “las vidas de Sarah) en realidad comienza con la muerte de Sarah.

El comentarista Rashí nos dice que, yuxtapuesto como está con el sacrificio de Isaac en la porción anterior de la Torá, la muerte de Sara es el resultado directo de escuchar sobre la muerte cercana de su amado hijo a manos de su padre (y su esposo) Abraham.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

El resto de esta porción, y de hecho el resto del Libro de Génesis, reflejan las reverberaciones de este evento.

Después de la muerte de Sara, Abraham le dice a su sirviente que vaya a buscar una esposa para Isaac. Está claro que esto es en parte para compensar por la pérdida de Sara (“...y ella se convirtió en su mujer, y él la amó; e Isaac fue consolado por su madre”).

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

El sirviente recibe instrucciones sobre cómo identificar a una novia que encarna la bondad y las buenas obras.

Rebecca encaja perfectamente a la perfección. Ella da de beber a los camellos del sirviente, le muestra gran bondad y, como Abraham antes que ella, está ansiosa tanto por recibir a un invitado como por dejar su tierra natal para hacer crecer lo que se convertirá en la nación de Israel.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

Ella decide independientemente ir con el sirviente para casarse con un hombre desconocido.

Pero esta mujer que puede encontrar el equilibrio entre el servicio a los demás y la autonomía, que es elegida por su buen trato con los sirvientes y los animales, se convierte en otra persona.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

Como veremos en la siguiente porción de la Torá, Rebeca recurre a engaños para asegurar la primogenitura de su hijo favorito, Jacob.

Si bien sus fines estaban en armonía con los de Dios, los medios causaron daño a todos los involucrados, incluida la propia Rebeca.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

¿Qué transformación la movió de un lugar de bondad y transparencia a uno de engaño?

Isaac estaba profundamente traumatizado después de sufrir violencia por parte de la persona aparentemente más encargada de cuidarlo.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

Y aunque lo supera con vida, la integridad de su existencia se ha roto y una parte de él, de hecho, ha sido sacrificada.

Su quebrantamiento toca a todos los que lo rodean, como tiende a hacer el trauma.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

Avivah Gottlieb Zornberg señala en “The Beginning of Desire: Reflections on Genesis” que cuando Rebecca ve a Isaac por primera vez, ve en él “la angustia vital en el corazón de sus oraciones, una lejanía del mundo iluminado por el sol de Jésed [bondad] que ella habita.”

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

El dolor perdurable de Isaac es palpable incluso desde lejos, y su impacto en Rebeca, y en su futura relación, es inmediato y profundo.

El texto bíblico nos dice que Rebeca responde a la vista de Isaac cubriéndose con un velo.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

De manera reveladora, Rashí señala que el verbo "velar" se conjuga en la construcción pasiva, lo que sugiere que alguien o algo más la veló.

Entonces uno podría leer este pasaje para sugerir que fue la luz interior de Rebecca la que fue velada por la angustia de Isaac, separándolos a ellos y a Rebecca de una parte de sí misma.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

La comparación de Rashí de este verbo con otras construcciones pasivas bíblicas es más esclarecedora: "fue sepultada" Génesis 35:8 y "fue quebrantada". I Samuel 4:18

El yo esencial de Rebecca está velado, roto, enterrado.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

En lugar de reemplazar el cuidado cariñoso de Sarah como se pretendía, Rebecca apaga una parte vital de sí misma, profundizando aún más, uno podría imaginar, la desesperación de Isaac y la capacidad de comunicación de la pareja.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

Esta lucha se manifiesta brutalmente en el conflicto entre sus hijos, Jacob y Esaú, una lucha existencial por el amor de los padres y la primacía tribal.

Se pone en marcha un efecto dominó que afecta a las generaciones venideras, no solo en la tensa relación entre los israelitas y los edomitas (los descendientes de Esaú), sino también dentro de la propia nación israelita.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

La autonomía de Rebecca, la agencia que muestra sobre su cuerpo y su mente y en su elección de a quién amar, contrasta fuertemente con su nieta Dina, quien es violada por Siquem más adelante en Génesis y cuyo honor es luego vengado por sus hermanos.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

¿Cuánto de los engaños y la violencia que rodean la historia de Dina nacieron de una cepa implantada dos generaciones antes?

Asimismo, el maltrato de José por parte de sus hermanos sugiere una indiferencia hacia el engaño y la integridad de la vida que es impactante, pero quizás no sorprendente.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

Las repercusiones de la violencia familiar y el trauma son largas y profundas.

En estas historias y otras, la Biblia no presenta a los patriarcas y matriarcas como figuras remotas que muestran la perfección.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

Eran individuos complejos que, además de hospitalarios, cariñosos, conmovedores, generosos y justos, también podían ser coléricos, celosos, combativos, deshonestos y desleales.

Imbuir a nuestros modelos a seguir judíos con estas cualidades nos da permiso para ser humanos y hace que la grandeza se sienta alcanzable.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

Parte de lo que hace que estas figuras sean identificables es la forma muy real y reconocible en que responden a los eventos de sus vidas.

Abraham está en deuda con lo que Dios le pide, sin duda sintiendo que no tenía más remedio que seguir las instrucciones de Dios para sacrificar a su hijo. (Después de todo, Dios le ordenó que lo hiciera directamente).

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

Rebecca se mueve de la luz a la oscuridad para proteger una parte de sí misma y luego para proteger a un niño amado.

Las decisiones que tomamos hoy tienen un impacto más allá de lo que podemos imaginar.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Las reverberaciones de la violencia familiar

Si bien es posible que nos cueste entender estas opciones, en muchos sentidos todos reflejamos la vida de Sarah y las vidas de todos nuestros antepasados mientras oscilamos entre la obligación y el deseo, la alegría y la angustia, buscando amor y consuelo y protegiéndonos a nosotros mismos y a quienes nos rodean. .

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot -Padres

- *"Y Sara murió en Kiryat Arbá, que es Jevrón, en la tierra de Canán, y Abraham vino a hacer duelo por Sara y a llorar por ella". - Bereshit 23: 2*
- Comentarios del Rabi Benzión Shafier
- Cada palabra de la Torá es exacta y cada matiz medido.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot -Padres

- Por lo tanto, a Rashí le molesta que la Torá coloque el entierro de Sara junto al Akeidá.
- No parece haber ninguna conexión entre los dos eventos. Rashí responde que la Torá nos está enseñando que fue a través de la Akeidá que Sarah murió.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot -Padres

- El Midrash nos dice que después de la Akeidá, el satán se acercó a Sarah y le dijo: "¿Escuchaste?"
- "No. ¿Qué?"
- "Oh... bueno... ya ves, Abraham se llevó a Itzjak con él a Yerushalayim al mismo lugar donde se construirá el Bait HaMikdash.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot -Padres

- Construyó un altar justo donde algún día estará Mizbeaj.
- Ató a Itzjak con las manos a la espalda y lo puso en ese altar.
- Entonces Abraham preparó la madera y todo lo demás necesario para traer un korbán.
- “Y qué más?”

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot -Padres

- Cogió un cuchillo largo, lo puso sobre el cuello de Itzjak, movió la mano hacia abajo...y...”
- Antes de que el satán pudiera continuar, la neshamá de Sarah la dejó y murió.
- El Taz (Isaac HaLevi Segal) sobre este Rashí explica:

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- Cuando Sarah escuchó las palabras del satán, se imaginó el dolor y el terror que Yitzhak debió haber sentido en ese momento.
- Era demasiado para ella y eso le provocó la muerte.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- Este Rashí es bastante difícil de entender.
- Sarah Imenu era una mujer fuerte y emocionalmente estable.
- De hecho, ella era como una roca.
- Tenía un bitajón inquebrantable, después de haber pasado por muchas pruebas y tribulaciones.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- Más que eso, mientras que todas los Imahot –madres, maduraron a una edad muy temprana, Sarah tenía 127 años en este momento, no una adolescente frívola.
- Parece difícil entender cómo pudo morir sintiendo el dolor de su hijo.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- Pero aún más, su hijo no era un niño pequeño.
- En el momento de la Akeidá, Itzjak tenía 37 años. Era un hombre completamente adulto.
- ¿Cómo es posible que esta noticia le haya causado tanto dolor que literalmente muriera por ello?

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- Esta pregunta se puede responder mejor si se comprende la dinámica de la personalidad humana.
- *Instinto paterno*
- En la naturaleza, una madre puma arriesgará su vida para salvar a sus crías.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- Una madre osa se vuelve feroz y casi incontrolable cuando sus cachorros son amenazados.
- En muchas especies, vemos un poderoso instinto maternal para proteger a la descendencia, y esto dura hasta que las crías tienen alrededor de dos años.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- Entonces sucede algo extraño.
- La misma madre, que arriesgaría la vida y las extremidades por su camada, se volverá contra el cachorro ahora adulto y lo sacará del grupo.
- El cachorro ya no es reconocido como algo a proteger, sino como un competidor que debe ser rechazado y expulsado.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- El instinto maternal cumplió su propósito.
- Cuando ya no se necesita, se cierra como un grifo de agua.
- Vemos un paralelo inquietante en el mundo del hombre. Si vas a tu hospital local y miras a los nuevos padres en la guardería, serás testigo de escenas muy tiernas.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- Cuando Frank, el conductor de Amazon, recoge a Frank Jr. por primera vez, hay una mirada de amor y devoción en sus ojos.
- Casi puedes escucharlo planeando su futuro. “Frank Jr y yo ... vamos a estar unidos. Vamos a jugar a la pelota juntos, ir juntos a los partidos de futbol. Va a ser genial.”

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- Y lo es, por un tiempo. . . pero luego Frank Jr. llega a la adolescencia y ya no es tan hermoso.
- De hecho, ya no se hablan. Frank ya no sueña con pasar tiempo con su hijo, ya no anhela esa relación. Podría ser lo más lejano de su mente. ¿Qué sucedió?

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- Lo que sucedió fue que Frank Jr. dejó de ser el pequeño bebé que miraba con amor a los ojos de su padre y la relación adquirió una naturaleza muy diferente.
- Cuando el instinto natural comienza a decaer, surge una relación muy diferente

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- *Un padre siente el dolor de su hijo*
- El tratado Jovot Ha'Levavot nos dice que HASHEM implantó en el corazón humano todos los instintos necesarios para la supervivencia del hombre.
- Uno de ellos es el instinto paterno.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- El padre no pidió esta sensación, ni la controla, pero siente el dolor de su hijo.
- De hecho, si el hijo es cortado, el padre lo siente como si fuera su propia carne la que está siendo cortada.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- Este es un instinto que HASHEM puso en los padres para darles el impulso de cuidar y proteger a sus crías. Sin embargo, ese apego no dura para siempre.
- A medida que el niño madura y se convierte en su propia persona, el padre todavía ama al niño, pero hay un cambio en la relación.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- Este instinto es muy parecido al azufre de un fósforo de cocina.
- Cuando lo golpees contra el fósforo de la caja de fósforos, se encenderá en llamas. Hace mucho calor, muy rápido. Se enciende durante uno o dos segundos, el tiempo suficiente para encender la madera del fósforo.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- Sin embargo, esa llama no fue diseñada para durar.
- Si el fósforo está mojado, la llama parpadeará pronto y se apagará.
- Solo fue creado para ser un catalizador para iniciar el fuego, no para mantenerlo en marcha.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- Los instintos que HASHEM puso en el hombre harán que cuide de su descendencia cuando sea joven y necesite una gran atención, pero ese sentido pronto se desvanece.
- Si la persona es un individuo generoso y cariñoso, ese estallido inicial será suficiente para ser el catalizador del apego real,

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- De esa manera, ese vínculo continuará y se profundizará a medida que crezca la llama del amor.
- Si la madera está mojada o podrida, la llama se debilitará y se apagará.
- Esta parece ser la respuesta a la pregunta.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- El corazón del Tzadik es puro y está lleno de amor y afecto.
- Sarah trabajó en sí misma hasta tal punto que estaba completamente centrada en los demás.
- Toda su existencia se centró en ayudar a los demás, atender sus necesidades y hacer por ellos.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- Cuando tuvo su propio hijo, el instinto maternal natural estalló y provocó un vínculo y un vínculo con su hijo que era inquebrantable.
- Pero ese sentido no se desvaneció con el paso de los años. Debido a que su corazón era tan puro, aumentó y se volvió más poderoso para que ella e Itzjak fueran uno.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- Fue hasta tal punto que cuando escuchó la noticia de que su precioso hijo estaba sufriendo, la idea fue demasiado para ella y, literalmente, murió.
- Este concepto tiene ramificaciones poderosas en nuestras propias vidas.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- Para que los padres se conviertan en verdaderos defensores, protectores, guías y mentores de sus hijos, deben fomentar este vínculo y permitir que crezca con sus hijos. El instinto solo los llevará hasta cierto punto.
- Después de cierto punto, es su propia dedicación y devoción lo que se hace cargo y crea el verdadero vínculo.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

La grandeza de nuestros Avot –Padres

- Si bien nunca alcanzaremos el nivel de los Avot, siguen siendo luces que nos guían para mostrarnos la dinámica de la personalidad humana y las alturas a las que un humano puede aspirar.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Hay varios casos en el Tanaj en donde encontramos algunas respuestas de Dios a nuestros pedidos por medio de señales. Veamos...
- Eliezer tiene la dura misión de escoger esposa para el hijo de su maestro y por supuesto, el duda de sus habilidades y teme equivocarse. Pero pide ayuda a Dios.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- **Bereshit 24:11...** “E hizo arrodillar los camellos fuera de la ciudad, junto al pozo de agua, a la hora de la tarde, a la hora en que salían las mozas que sacan agua.
- Y dijo: Eterno, Dios de mi señor Abraham, depárame, te ruego, un buen encuentro; y usa de benevolencia para con mi señor Abraham.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- He aquí que yo estoy de pie junto a la fuente de agua, y las hijas de la gente de la ciudad salen para sacar agua.
- Y a la muchacha a quien diré: "baja, te ruego, tu cántaro y beberé", y ella dijere: "bebe y también daré de beber a tus camellos", ella es la que has destinado para tu siervo Isaac; y de ella sabré que hiciste benevolencia con mi señor.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Vemos aquí, que primero hizo arrodillar a sus camellos para que descansaran y esperaran por agua.
- El Zohar nos dice algo muy interesante sobre este punto:
- **Zohar 1: 130b: 69**

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- **Zohar 1: 130b: 69**
- Rabí Abba dijo: Debemos mirar el versículo, "E hizo que sus camellos se arrodillaran fuera de la ciudad junto a un pozo de agua" (**Génesis 24:11**).
- Según el rabino Abba, fuera de la ciudad significa en el cementerio.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- *"Por un pozo de agua"* se refiere, como aprendimos, que aquellos que son los primeros (en ser revividos) en el cementerio, son los que se involucran con la Torá.
- Como hemos aprendido, cuando un hombre entra en su tumba, primero se le pregunta si estableció tiempos señalados para estudiar la Torá, como está escrito,

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- "Y él será la fe de vuestros tiempos"
(Isaías 33: 6).
- Sin lugar a dudas, el que responde que sí, es revivido primero.
- Y sucedió que antes de que él acabase de hablar, he aquí que surgía Rebeca, la que le nació a Betuel, hijo de Milcá, mujer de Najor, hermano de Abraham, con su cántaro sobre su hombro.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Y la muchacha era muy hermosa a la vista, virgen, y ningún hombre la había conocido; y descendió a la fuente, y llenó su cántaro y subió.
- Y corrió el siervo a su encuentro y dijo: Dame de beber, te ruego, un poco del agua de tu cántaro.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Y (ella) dijo: Bebe, señor mío; y se dio prisa a bajar su cántaro sobre la mano, y le dio de beber.
- Y acabó de darle de beber y dijo: También para tus camellos sacaré agua, hasta que terminen de beber.
- Y se dio prisa, y vació su cántaro en el abrevadero, y corrió otra vez al pozo para sacar agua, y sacó para todos sus camellos.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Y el hombre estaba asombrado con ella, callado, esperando para saber si el Eterno había hecho próspero su camino (viaje) o no.
- Y sucedió que cuando terminaron los camellos de beber, tomó el hombre un aro de oro, de medio siclo de peso, y dos pulseras para las manos de ella, con peso de diez siclos de oro.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Y le dijo: ¿De quién eres hija? dime, te ruego. ¿Hay lugar en la casa de tu padre donde nosotros pasemos (una noche)?
- Y ella dijo: Soy hija de Betuel, el cual era hijo de Milcá, la que parió (a Betuel) para Najor.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Y le dijo: También paja, también forraje tenemos bastante, también lugar para dormir (muchas noches).
- Y el hombre se arrodilló y se postró ante el Eterno.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Y dijo: Bendito el Eterno, Dios de mi señor Abraham, que no apartó su benevolencia y su verdad de mi señor. Estando yo en camino, me guió el Eterno a la casa de los hermanos (parientes) de mi señor.
- Y la doncella corrió, y relató en la casa de su madre estas palabras.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Y Rebeca tenía un hermano, y su nombre era Laván. Y Laván corrió hacia el hombre, allá fuera, a la fuente. (**Bereshit...24:29**)
- Cuando Eliezer conoció a Lavan y Betuel, contó los eventos exactamente como ocurrieron, pero con un cambio.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Considerando algunos comentarios del Rabi Benzión Shafier, manifiesta:
- Él dijo: "Primero, le pregunté su nombre y luego le di las pulseras".
- "Y le pregunté y dije:" ¿Quién es tu padre? " y ella dijo: "Soy la hija de Betuel..." y le puse el brazalete en las manos ". - **Bereshit 24:47**

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Rashí, al explicar por qué Eliezer cambió el orden, explica que Eliezer temía que Lavan nunca le creyera si decía que primero le dio las pulseras y luego le preguntó su nombre.
- Supondría que Eliezer estaba mintiendo. Por lo tanto, Eliezer invirtió el orden:

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- "Primero, le pregunté su nombre y luego le di las pulseras".
- Eliezer no tuvo miedo de decir que le sucedió un milagro
- Esto se vuelve difícil de entender cuando recordamos que solo unos momentos antes de esto, Eliezer le contó a Lavan un milagro sorprendente que se le había ocurrido.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Cuando comenzó a relatar los hechos, comenzó con la expresión “Hoy me fui y hoy llegué”, relatando un fenómeno sorprendente.
- Avraham vivió muchos días de viaje desde Harán. Eliezer había dicho que salió de la casa de Avraham esa misma mañana y llegó el mismo día.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Era físicamente imposible para Eliezer, que viajaba con diez camellos cargados de mercancías, haber recorrido esa distancia en tan poco tiempo.
- Chazal explica que el tuvo un Kifitzat Ha'Derej.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- La tierra literalmente se dobló debajo de él como un acordeón de modo que sus pocos pasos lo llevaron a grandes distancias, algo tan sobrenatural que es difícil de imaginar.
- Aparentemente, no tenía miedo de contarle esto a Lavan. No asumió que Lavan lo llamaría mentiroso.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Sin embargo, tenía miedo de mencionar que confiaba en que Hashem lo había llevado con la mujer adecuada para Yitzhak.
- La pregunta es: ¿por qué?
- Si Eliezer sintió que Lavan podía creer que Hashem hizo milagros por él, ¿por qué no podía Lavan creer que Eliezer confiaba en Hashem?

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- ***Ver el mundo entero solo a través de mis ojos***
- Parecería que la respuesta es que Lavan vivía según la regla de oro: hazlo con los demás antes de que te maten a ti. Lavan era tortuoso, engañoso y vivía una existencia despiadada.
- Como no era de fiar, tampoco confiaba en nadie más.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Lavan asumió que, dado que era demasiado inteligente para confiar en alguien, nadie que "tuviera cerebro en la cabeza" nunca sería tan tonto como para confiar.
- Vio el mundo entero a través de sus ojos.
- La idea de que alguien pudiera confiar en Hashem era algo que no podía aceptar.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Milagros, por improbables que fueran, sabía que podían suceder.
- Pero para alguien inteligente en quien realmente confiar, eso no podría ser.
- Lavan estaba participando en lo que se conoce como proyección:

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- proyectando su visión del mundo en los demás, asumiendo que la forma en que era, la forma en que Laván veía a la vida, es la misma que todos los demás.
- Nunca podría aceptar que alguien bajara la guardia y confiar realmente en esa persona.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Por lo tanto, Eliezer tenía miedo de mencionar que actuó con total confianza en Hashem.
- Sabía que Lavan no le creería y asumiría que estaba mintiendo.
- *La forma en que vemos el mundo*

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Este concepto tiene gran relevancia tanto para la forma en que nos relacionamos con los demás como para la forma en que nos relacionamos con Hashem.
- Si una persona es generosa y solidaria, es fácil para él ver lo bueno en el hombre.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Si soy un dador, entonces intuitivamente veo eso en los demás.
- Asumo que su fuerza motivadora es la generosidad.
- Sin embargo, si soy egocéntrico, tiendo a ver eso como la fuerza impulsora en los demás, y la naturaleza del hombre me parece oscura.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Este concepto también se aplica a nuestra relación con HASHEM.
- Muchas veces nos resulta difícil discernir la bondad de HASHEM.
¿Dónde está el Jésed? ¿Dónde está la amorosa generosidad que se dice que Hashem exhibe a lo largo de la Creación?

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Cuanto más practico hacer por los demás sin esperar nada a cambio, más puedo ver esa cualidad en la forma en que Hashem creó y dirige este mundo. Cuanto más me entreno para ser un dador, con mayor precisión aprendo a ver el dar en Hashem.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- En pocas palabras, mis rasgos de carácter y mis prejuicios personales dan forma no solo a la forma en que actúo hacia los demás, sino también a la forma en que veo el mundo.
- Mi punto de vista de la gente, mi punto de vista de los que están cerca de mí y, en última instancia, mi punto de vista de mi Creador se basan en mi percepción.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Mi Percepción del Mundo y las Personas

- Mi percepción se basa en mí: quién soy, cómo actúo y cómo pienso.
- Cuanto más adopte la naturaleza de un donante, mejor persona me convertiré y, además, más fácilmente identificaré ese mismo rasgo en otros y en HASHEM.
- El mundo entero adquiere una visión diferente.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- **Haftará para Jayei Sara**
- En el momento más débil de David, su trono se vuelve vulnerable.
- POR MJL
- En Parashat Lej-Leja, Dios le promete a Abraham que será el padre de una gran nación.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- La esperanza de Abraham para el futuro estaba encarnada en su hijo Isaac, pero en la parte de esta semana, Jayé Sara, cuando el patriarca se acerca a la muerte, las perspectivas de una familia dinástica parecen ser escasas.
- Isaac y su esposa Rebeca aún no han concebido un hijo.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Del mismo modo, en Haftará Jayé Sara, el rey David debe lidiar con el futuro de su propia dinastía.
- Cuando se abre el libro de Reyes I, David está enfermo, y la enfermedad de la vejez se establece: "Aunque lo cubrieron con ropa de cama, nunca sintió calor" (Reyes 1: 1).

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- ¿La idea de sus sirvientes para una cura? Encontrar a una mujer joven que “sea su enfermera y que se acueste cerca de él y lo mantenga caliente” (1: 2).
- Buscan un candidato adecuado y encuentran a una mujer shunamita llamada Abishag ó Abisaí.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Mientras tanto, el hijo del rey David, Adonijah, hace una jugada por el trono y se declara rey, respaldado por un ejército de 50 hombres.
- Adonías no era el mayor de los hijos de David (Absalón sí), pero era astuto.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Llevó a cabo su golpe de estado con la ayuda de algunos de los sacerdotes, aunque, según el texto, no todos, y ofreció sacrificios como una forma de solidificar su posición.
- Adonijah invita a tres de sus hermanos a presenciar esta ceremonia, todos excepto Salomón, quien ignora su ascensión.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- El profeta Natán, que figura entre los que no apoyaron a Adonías, vino a Bat Sheva (Betsabé), la madre de Salomón, para advertirla.
- "Déjame darte un consejo que te salvará la vida y la vida de tu hijo Salomón", dice, y le pide que informe al Rey David sobre el juego de poder preventivo de su hijo (1:13).

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Betsabé obedece. Se acerca a David mientras Abishag lo atiende y le cuenta exactamente lo que Nathan le dijo que dijera.
- Luego agrega por su propia voluntad: “Ahora, mi señor rey, los ojos de todo Israel están sobre ti para decirles quién se sentará en tu trono cuando te hayas ido.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Si no lo hace, "concluye ella," entonces tan pronto como esté acostado con sus antepasados, mi hijo Salomón y yo seremos considerados traidores "(1: 20-21).
- Tan pronto como ella termina, Nathan viene al rey. "¿Podría ser que el señor mi rey ordenó esto, sin decirle a tu sirviente quién se sentará en el trono después de ti?", Pregunta retóricamente (1:27).

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- David ordena a Bat Sheva que regrese. Frente a los dos, hace un juramento de que "Salomón gobernaría después de mí ... ¡Lo llevaré a cabo este mismo día!" (1:30).
- A esto, Bathsheva se inclina y responde: "Que mi señor el rey David viva para siempre" (1:31).

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Al igual que la porción de la Torá, la Haftará se ocupa de la sucesión, tanto a nivel personal como a nivel nacional.
- Al tomar el poder e intentar tomar el reino para sus propios fines, Adonijah demostró ser un candidato no apto para ser rey.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Al igual que Isaac, Salomón recibió el derecho de nacimiento de su padre a pesar de no ser el hijo mayor.
- Y, al igual que Isaac, Salomón heredó un destino que apenas comenzaba a tomar forma.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- Antes de que David asumiera su cargo, Israel solo había tenido otro rey.
- Los deberes de un rey y el camino de una nación joven, aún sin templo, aún se estaban determinando.

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- **Parashat Jayei Sara Preguntas de debate**
- 1. ¿Por qué Abraham quería enterrar a Sara "fuera de su vista"? ¿Por qué los judíos tradicionalmente todavía entierran a las personas en los cementerios hoy en lugar de "a nuestra vista"?

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- **Parashat Jayei Sara Preguntas de debate**
- 2. El siervo de Abraham presenta una prueba en el pozo para encontrar la esposa de Isaac. ¿Alguna vez has presentado pruebas para que la gente pase?
- Da un ejemplo. ¿Qué revelan tus pruebas sobre ti y sobre ellos?

Parashá Bereshit – Jayé Sará

Bereshit 23: 1 - 25: 18 - 1 Reyes 1:1 al 1:31

- **Parashat Jayei Sara Preguntas de debate**
- 3. ¿Por qué fue tan importante para Abraham encontrar una esposa para Isaac de sus parientes en la tierra de su padre en lugar de la tierra de Canaán? ¿Sigue siendo importante casarse con alguien de la misma tribu o religión? ¿Por qué sí, o por qué no?
- Reimpreso con permiso de Jewish Family & Life!



Judaismo Ortodoxo Moderno



Eliyahu BaYona
Director

Fuentes: Torah, Talmud, Jewish Concepts, Wikipedia, Kabbalah Online, Zohar, Rambán, Rashí, Maimónides, Bereshit con Rashí, El Jumash, Sefaria, Dr. Yael Ziegler. Jewish Family & Life – Nancy Reuben Greenfield, MJL

Jewish Family & Life!

Imágenes: Sweet Publishing/FreeBibleimages.org.

<https://www.nehemiaswall.com/yom-teruah-day-shouting-became-rosh-hashanah>

https://www.chabad.org/kabbalah/article_cdo/aid/688407/jewish/42-Journeys-of-the-Soul.htm

<http://www.ascentofsafed.com/cgi-bin/ascent.cgi?Name=mm-kipur>

http://www.psychic.com/psychic/lex/qbl/42letter_name.html

Derechos Reservados Shalom Haverim Org

<http://www.shalomhaverim.org>

Director: -

ELIYAHU BAYONA BEN YOSEF

21 de Jeshvan, 5783 – Noviembre 15, 2022- Monsey New York